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No dia dezenove de junho do ano de dois mil e vinte e três, às dezesseis horas e trinta minutos, 

realizou-se a ducentésima quinquagésima sétima reunião do Colegiado da Escola de Educação 

no auditório Paulo Freire, CCH. Estiveram presentes os professores: Ana Cristina de Oliveira 

Prado, Andrea Martello, Andréa Rosana Fetzner, Andréa Thees, Antonia Barbosa, Bruno 

Adriano Rodrigues da Silva, Carlos Antônio Diniz Júnior, Carmen Sanches Sampaio, Celso 

Sanchez Pereira, Cláudia Braga de Andrade, Claudia Miranda, Dalton José Alves, Diogenes 

Pinheiro, Eliane Ribeiro Andrade, Francisco Ramos de Farias, Gabriela Barreto da Silva 

Scramingnon, Henrique Dias Gomes Nazareth, Leonardo Villela de Castro, Luiz Carlos de 

Souza, Lucia Helena Pralon de Souza, Maria Alice de Moura Ramos, Maria Fernanda Rezende 

Nunes, Monica Dias Peregrino Ferreira, Priscilla Menezes de Faria, Rosimeri da Silva Pereira; 

a Técnica em Assuntos Educacionais Hérica Aguiar do Nascimento, e o Assistente em 

Administração Eduardo Blondet. Justificaram a ausência os professores: Adriana Hofmann 

Fernandes (reunião com grupo de pesquisa), Adrianne Ogeda Guedes (questões de saúde); 

Alberto Roiphe Bruno (em outra reunião); Cláudia de Oliveira Fernandes (licença médica); Lea 

Velocina Vargas Tiriba (em sala de aula), Jane Santos da Silva (consulta médica); José Damiro 

de Moraes (cuidados com o filho); Marcela Afonso  Fernandez (organização de palestras na 

Biblioteca Parque Estadual); Maria Luiza Sussekind (questões de saúde); Paloma Rezende de 

Oliveira (consulta médica). Após cumprimentar a todos, a Professora Andréa Rosana Fetzner, 

Diretora da Escola de Educação, deu início à reunião. Expediente: 1.       Aprovação da Ata 

256º. A ata, encaminhada anteriormente, foi aprovada. 2.       Discussão sobre o PIBID 

leitura e escrita nos anos iniciais do ensino fundamental: Diego solicita que o Colegiado da 

Escola defina alguém para assumir a bolsa (caso seja do desejo de alguém, pois ele poderia 

continuar como voluntário nessa coordenação, em conjunto com o novo coordenador, ou deixar 

a coordenação para o professor ou professora que queira assumir, conforme quem receba a bolsa 

ache melhor). O projeto envolve ações de leitura e escrita nos anos iniciais, seria importante 

que a pessoa candidata trabalhasse com essas temáticas na Pedagogia. Há algumas exigências 

para ser coordenador do Pibid: a) possuir experiência na formação de professores, comprovada 

pela atuação em pelo menos três das seguintes atividades, pelo tempo mínimo de 8 meses: a) 

coordenação de projetos e programas de formação de professores no âmbito federal, estadual 

ou municipal; b) coordenação de curso de licenciatura (como titular); c) gestão pedagógica na 

educação básica (diretor, vice-diretor ou coordenador pedagógico); d) docência em disciplina 

de estágio curricular em curso de licenciatura; e) orientação de trabalho de conclusão de curso 

de licenciatura; f) docência em curso de formação continuada e lato sensu para professores da 

educação básica (curso de atualização, aperfeiçoamento, curta duração e especialização); g) 

docência em curso de mestrado profissional para professores da educação básica; h) docência 

na educação básica (função docente). O projeto conta com 24 bolsas de estudantes dos cursos 

presenciais e a distância e 3 de supervisores, que atuam em duas escolas municipais na cidade 

do Rio de Janeiro (uma em Botafogo e uma na Tijuca) e em uma escola municipal de Volta 

Redonda. A bolsa é de R$ 2.000,00 para o professor coordenador da área; R$ 1.100,00 para o 

Supervisor e R$ 700,00 para os estudantes. Foi aprovada a indicação da professora Adrianne 

Ogêda Guedes para a coordenação do referido projeto do Pibid – leitura e escrita nos anos 

iniciais do ensino fundamental, o professor Diego continuará como voluntário. 

3. Indicação do interesse da Escola, por meio do Colegiado, para representar a Escola de 

Educação no Conselho Municipal de Educação. O Professor Leonardo informou que há uma 

vaga no Conselho destinada ao Ensino Superior, tradicionalmente ocupada por docentes da 
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UERJ. Ficou aprovado o interesse do colegiado em ocupar, em regime de rotatividade com 

demais IES, a representação do Ensino Superior no Conselho Municipal de Educação. 
4. Convite: Seminário organizado no Fórum Estadual de Pedagogia: #RevogaJá BNC-

formação- pretende a revogação da Resolução CNE 02.2019 e a retomada da Resolução 

02.2015. ocorrerá em 26.06.2023, das 9h às 17h, na UERJ Maracanã, auditório 113. A 

professora Andréa Fetzner informou que os coordenadores Henrique, Bruno e Rachel 

participam do Fórum e pediu aos docentes que ajudem a divulgar o evento aos estudantes. 

5. Parceria Institucional com Instituto Benjamin Constant: relato da reunião com a 

Diretoria do Instituto e indicação de uma professora da área para a construção do Projeto, 

junto com a Direção da Escola. A professora Andrea Fetzner informou que foi convidada para 

reunião no Instituto e que, nesta, foi proposta a parceria com o IBC, para projetos de extensão 

e estágios no Instituto. O interesse na parceria foi aprovado pelo Colegiado. A professora 

Maria Alice, que já fez parceria com o Instituto em ofertas de oficinas para os alunos de 

sua disciplina, concordou em ajudar a montar o projeto e os professores Diógenes e 

Francisco indicaram doutorandos que podem auxiliar a EE por exercerem atividades no 

IBC – Luciano Paixão (lu.historiador@gmail.com) e Luciana Matsushita, também 

docente da Unirio. Ponto de Discussão: 1.       Prévia da organização do horário de 

2023.2. Metodologia: Tomando por base os horários de 2023.1, os docentes se reunirão por 

período letivo (diurno e noturno) e verificarão necessidades/possibilidades de troca de horários 

entre os professores que compõem cada período, caso haja necessidade. Em havendo acordo no 

grupo, tudo certo. Em caso de não acordo, a demanda será apresentada e discutida no Colegiado, 

observando-se critérios comuns para a Escola. A prévia dos horários construída na Escola será 

encaminhada para aprovação nos Departamentos e, após, um colegiado virtual sancionará a 

distribuição final dos horários. Considerando o que valeu para este semestre (modalidades de 

aula), podemos conservar para o próximo, pois o novo prédio do CCH ainda não estará pronto. 

Eventuais propostas de “transição” de modalidade serão discutidas no Colegiado, buscando a 

qualidade da oferta a cada período. Ficou aprovada a manutenção do quantitativo de 

componentes oferecidos em EaD e online em 2023/1, para 2023/2. Após, os docentes se 

reuniram em grupos, formados com referência nos componentes curriculares oferecidos por 

períodos em 2023/1, e combinaram as alterações desejadas. Os chefes dos Departamentos de 

Didática e Fundamentos da Educação autorizaram a manutenção dos horários das disciplinas 

ministradas por professores ausentes à reunião. Nada mais havendo a tratar, a professora Andréa 

Rosana Fetzner, diretora da Escola de Educação, agradeceu a presença de todos e encerrou a 

reunião, da qual, para constar, com auxílio do servidor Eduardo Blondet, foi lavrada e digitada 

a presente Ata, que, após ser submetida à aprovação do Colegiado da Escola, será por ela 

assinada e arquivada. 

Documento assinado eletronicamente nos moldes do art. 10 da MP 2200/01 e Lei 14063/20
[Hash SHA256] e6f87676a821ab6c9db06bc783f129af93c8a0189bf16dada475c55d1db0227b



 

Datas e horários baseados em Brasília, Brasil 

Sincronizado com o NTP.br e Observatório Nacional (ON) em 

Os registros de assinatura presentes nesse documento pertencem única e exclusivamente a esse envelope. 

Documento final gerado e certificado por  

Documento em conformidade com o padrão de assinatura digital ICP-Brasil e 

validado de acordo com o Instituto Nacional de Tecnologia da Informação 

Universidade Federal do Estado do Rio de Janeiro

10/07/2023 às 17:25:58

Ata 257ª reunião colegiado EE 19 junho 2023 _revisada Andréa(1) (1)
Data e Hora de Criação: 10/07/2023 às 17:24:13

Documentos que originaram esse envelope:

- Ata 257ª reunião colegiado EE 19 junho 2023 _revisada Andréa(1) (1).docx (Documento Microsoft Word) - 2 página(s)

Hashs únicas referente à esse envelope de documentos
[SHA256]: e6f87676a821ab6c9db06bc783f129af93c8a0189bf16dada475c55d1db0227b

[SHA512]: 92ad9880f7c57985358696426e790575e04b603fbc3b42adf9abb13055fa94c65da92209181d81dea8aa58db0c5490631d4776820978cb0b50addffe8eadf2a6

Lista de assinaturas solicitadas e associadas à esse envelope

ASSINADO - Andrea Fetzner (andrea.fetzner@unirio.br)

Data/Hora: 10/07/2023 - 17:25:58, IP: 201.17.81.0, Geolocalização: [-22.980198, -43.198054]

[SHA256]: 8387ce363fbb83deb62c54e49e45118fde642ff745d3a87c6170eb9649f5c803

Histórico de eventos registrados neste envelope

10/07/2023 17:25:59 - Envelope finalizado por andrea.fetzner@unirio.br, IP 201.17.81.0

10/07/2023 17:25:58 - Assinatura realizada por andrea.fetzner@unirio.br, IP 201.17.81.0

10/07/2023 17:25:25 - Envelope visualizado por andrea.fetzner@unirio.br, IP 201.17.81.0

10/07/2023 17:25:10 - Envelope registrado na Blockchain por andrea.fetzner@unirio.br, IP 201.17.81.0

10/07/2023 17:25:09 - Envelope encaminhado para assinaturas por andrea.fetzner@unirio.br, IP 201.17.81.0

10/07/2023 17:24:18 - Envelope criado por andrea.fetzner@unirio.br, IP 201.17.81.0


